

Comunicación de la juventud, esperando la hora del banquete.

Este se celebró a la una en los salones del Circolo de la Juventud, servido por el restaurante del Casino, instalado recientemente. Esto era un triunfo para el Circolo de la Juventud, ya que el banquete en el Circolo, en su casa propia y por su cuenta, sin intervenciones de ninguna clase, y se ignoraba el resultado que daría por las felicitaciones que se daban durante el banquete de comidas muy numerosas, pero comenzó a la hora señalada, ocupando la mesa presidencial los Sres. Comín, Contín, Febrer, Robollina, un hijo del Ilustre pintor Juan de Sañudo, un hijo de Solerino, Legaz (D. Pedro), y los organizadores del banquete D. Salvador Aranda y don Ignacio Monera.

Durante la comida reinó gran entusiasmo y un orden completo, ya los señores, el Sr. Comín, que presidia en calidad de jefe regional, recibió el acto el Ilustre Sr. Duque de Madrid, y dirigió un llamamiento a todos los carlistas para que ayuden en el gran trabajo que se impone para que nuestra Comunidad pueda desahogar los planes nacionales y ser un país próspero, y leyó un telegrama de felicitación, que se acordó expedir a Venecia, con nutridos aplausos por parte de todos los asistentes.

Al acto asistieron más de cien comensales, y todos salieron satisfechos, recibiendo la Junta directiva del Circolo, y la Comisión organizadora un espontáneo aplauso por el éxito obtenido en la jornada de celebrar la comida en los locales de la Juventud y por haber salido airoso en su empresa. Durante la comida se cantaron varias piezas por un gran número de músicos.

A las cuatro, muy poco rato después de terminar la comida, la Rondalla tradicionalista del Circolo dio un amenísimo concierto, que causó la distracción de las familias de los señores, que se quedaron en masa con sus hijos.

A las nueve hubo una velada literaria y musical, que resultó solemnísima, y fue un momento del programa como por el entusiasmo que reñó entre nuestros amigos y lo número de la concurrencia. Esta era tanta, que se aplaudía por palabras, pasillos y salones, y a las diez y cinco minutos, y aun distribuidos entre los varios salones, otros eran pequeños para contener el núcleo tan numeroso de carlistas que se congregó en el salón de los Sres. Basola, Febrer, y Urbano Lanasa.

Resaron inspiradísimas poesías, que los hicieron merecer buen número de aplausos, y también el discurso que leyó el entusiasta joven D. Manuel Altuzarra.

Tomó la palabra después D. Palmito Gómez. Su discurso, lleno de notas valientes y rebosante de entusiasmo, hizo un estudio muy interesante, en el que demostró poseer conocimientos muy vastos de filosofía e historia. Hizo un recorrido, pasando al oído por toda la historia contemporánea, en una brillante serie de hechos gloriosos de los apóstrofos que han sufrido los Osipos, las Ordenes religiosas y el espíritu eccléptico por parte de los demagogos y demagogos y liberales desde que se confeccionó la Constitución del 69, lamentando que la del 70 rompiese la unidad eccléptica.

Su brillante petroración fué interrumpida muchas veces por los aplausos.

D. Pedro Legaz.—El laborioso secretario de la Juventud, después de haber leído un interesante discurso a nuestro R., hizo resaltar el papel importante que desempeña la mujer carlista; después de haber leído, para demostrar el apogeo de España, una serie de poesías cristianas, poniendo en parangón con la moderna, y viene a afirmar que en España el que no es carlista enciende un cirio a Satanás y una vela a Cristo. A las once y cinco minutos, alitando por igual a liberales y conservadores, y lo mismo a los liberales. Quiere que se levante la voz como señal para vencer a los enemigos de la Iglesia.

Osose muchos aplausos.

D. Salvador Aranda.—Pronunció un discurso lleno de entusiasmo, muy correcto y heroico, haciendo notar el hecho de que muchos creían un error al partido carlista, y es que muchos de los carlistas de la revolución del 48, y de repetidas veces, no dejaron de ser la gran vitalidad. Hace resaltar el papel importante que juegan las Juventudes en este resurgimiento del carlismo y en la organización que se da al partido, y al fin, se dirige al Sr. Aranda en esta forma: Más muy aplaudido.

El Sr. Duque de Madrid, hizo el acto del remate, dando las gracias a todos por su asistencia y su intervención, y dijo que se dirigía al Sr. Duque de Madrid, y a los señores de Zaragoza, y Teruel, entre ellas una muy entusiasta que el Sr. Zurriaga envió desde Sarriena.

La concurrencia numerosa y distinguida; allí estaban las señoras de Zebrer y Contín, señoras María Josefa de Solerino, de Buisson, y muchas más, que no conseguimos por lo largo que resultaría su narración.

Al final se tocó la jota y cantaron varias coplas, que encajaban perfectamente en nuestro credo.

Puedo afirmar que los carlistas de Zaragoza se han portado como buenos.—El Correspondiente.

En Villarreal. Como tenia anunciado, el día de la fiesta onomástica de nuestro idolatrado R., se celebró una Misa de Comunión por la mañana en el Seminario de San Pascual, que duró medio día, y de subito, por la noche, la banda municipal nos hizo una brillante serenata, todo lo cual se celebró con el más completo orden y con gran entusiasmo.

Villarreal 5 Noviembre 1906.—H. del C.

mezora a la influencia que en ella ha ejercido la posición de su hijo D. Praxedes Mateo Sagasta, han celebrado los carlistas de esta comarca el del Augusto Caudillo, que representa el derecho y la tradición.

Don Carlos se celebró una Misa en el altar de Nuestra Señora de la Esperanza, profusamente iluminada; antes y después del Santo Sacramento, se acercaron a la Mesa Boricarios, un número de carlistas con sus familias a nutrirse con el Pan de los Angeles y recibir de lo alto gracias de fortaleza para resistir los embates de esa guerra incierta que viene haciendo matar, el posible fin, al gran partido español.

Por la tarde, reunidos en fraternal y frugal banquete de los veteranos y consejeros tradicionales, se manifestaron todos su entusiasmo, cada día más creciente, por la Causa tres veces santa, dicen próspera por su lealtad para con nuestro R., y valieron sus ideas, prometiendo defenderlas hasta llegar al sacrificio de la vida.

Alí, Sr. Director, confundida la balsa con la vida, la chaqueta con la sotana, estas representada la gran familia, la verdadera familia cristiana, todos pensaban lo mismo, todos acríbala, que defendiendo la Religión ante todo y por todo. Hay una resolución, en la que de notar que en este año ha concurrido a esta fiesta doble número que en anteriores, y es que un gran número de carlistas, que en esta circunstanza testimonio de su acendrada fe, protestando contra esa persecución que se ha iniciado contra la Iglesia, y despiertan los dormidos, y se mueven los muertos, y es una resolución satisfactoria, que llena de consuelo el corazón de los buenos.

Con esta oportunidad dice el Sacerdote, que en este acto no dirigió la palabra: «Carlistas os conozco muy bien, es todo plenamente convencido que sabéis defensores de los ataques del enemigo, que defendáis con sufragio todos los sofismas y argumentos que hacen contra vuestros ideales, y en cualquier circunstancia salís al frente a confesar lo que es objeto de nuestro amor, y en estas circunstancias, es necesario esperar al enemigo, es necesario buscarlo, hostilizarlo, y sin perder momento alguno esperar a que se presente el momento en que defendáis la bondad de nuestros ideales, y los beneficios que han de reportar el día que en esta Nación, hoy tan desgraciada se pongan en práctica, y en el mundo especular, y en el mundo por el significado del primer lema de nuestra bandera: en una palabra, no es ya tiempo de esperar, sino de obrar con unión evangélica.»

Con esto terminó nuestra fiesta, y a continuación armamos una exposición adhiriéndonos a la petición que el Sr. Larramendi hace a los señores carlistas.—El Correspondiente.

DE POLA DE LENA (POR TELÉGRAFO) La fiesta de San Martín. Los notarios en baja.

Lena 13.—Con la mayor solemnidad se han celebrado en ésta las fiestas del Santo Patrono.

Las Misas de primera hora se han visto muy concurridas.

El Sr. Cura, en su sermón pronunciado ante numerosísimo auditorio un eloquente sermón el Sr. Cura párroco de esta pueblo, hablando de la institución de la Iglesia por Jesucristo, y de la potestad legislativa conferida a los Papas, Obispos, y otros sucesores de los Apóstoles, defendiendo a la Prensas impía.

El papel de los notarios se oírta ya muy en baja en toda Asturias, donde se van por cayendo las personas fanáticas del espíritu anticatólico y antireligioso, que animan los cordones de la Prensas impía.

Al abstenerse de contribuir con el perro chico al sostenimiento de periódicos que los aludidos es ya cuestión de decencia, de dignidad y de patriotismo.—El Correspondiente.

La revolución en Rusia (POR TELÉGRAFO) Explosión de una bomba.—Reinholt Hesen Múster de Garmisch. Moscú 12.—Esta mañana a las once, en el calle de Tverskaia ha estallado una bomba que iba dirigida contra Reinholt, prefecto de Moscú, que resultó ileso.

El agresor ha sido alcanzado y muerto por un tiro de revólver.

Censura militar. Odesa 12.—La censura militar será aplicada a todos los periódicos, que tendrán que contener, en adelante, muy muy severos y no desordenar al Gobierno respecto a las elecciones de la Duma.

ACTO DE SALVAJISMO (POR TELÉGRAFO) Almería 12 (No. 2).—En la iglesia de San Pedro, de esta ciudad, se ha cometido un acto de salvajismo inaudible.

Se celebraba la Novena de la Asociación de carlistas de esta ciudad, y ocupaba la sagrada cátedra el Sr. Eugenio de Falencia, que en el sermón en el solemne Novenario, y una mano criminal disparó desde la púca de los Perdonos cuatro volutas en el interior del templo, produciendo la natural alarma y confusión.

Gracias a la serriedad del P. Eugenio no ocurrieron infinitas desgracias, pues impondriéndose la confusión y desorden de los primeros momentos, pudo contener y calmar a los fieles, que salieron despidiendo ordenadamente, auxiliados por algunos jefes de la Guardia civil que se encontraba al templo.

Actos de esta clase no necesitan comentarios.—El Correspondiente.

Firma de Gracia y Justicia. D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

gonza a D. Alberto Coneollón, fiscal de la de Toledo.—Idem id. fiscal de la Audiencia de Toledo y D. Enrique Castellón, fiscal de la de San Sebastián.—Idem id. fiscal de la de San Sebastián a D. Miguel Ocaña, fiscal que era de la de Murcia.—Idem id. fiscal que era de la de Cuenca.—Idem id. juez de primera instancia del distrito de la Laja, de Barcelona, a D. Francisco Béchert, fiscal que era de la Audiencia de Tarragona.—Idem id. fiscal de la Audiencia de Tarragona a D. Alberto Ripoll, fiscal que era de la de Guadalupe.—Idem id. magistrado de la Audiencia de Palma a D. Manuel Rodríguez, magistrado que era de la de Murcia.—Idem id. magistrado de la Audiencia de Guadalupe a don Pedro Sáinz, magistrado que era de la de Jaén.—Idem id. magistrado de la Audiencia de Jaén a D. Manuel Ruiz, magistrado que era de la de Murcia.

Idem id. magistrado de la de Mérida a don Juan García, juez de Serantes, de Valladolid.—Idem id. al teniente fiscal de la de Alcaete a D. Isidro García, teniente fiscal que era de la de Zamora.—Idem id. teniente fiscal de la de Valencia a D. Antonio Ros, juez de San Vicente, de Valencia.—Idem id. magistrado de la de Lérida a D. Adolfo Suárez, teniente fiscal que era de la de Pontorreal, en un jubilo a don Diego Delgado, magistrado de Barcelona.—Idem id. a D. Juan Rodríguez, magistrado de Barcelona.—Idem id. a D. José Antonio Vargas, fiscal de la Audiencia de León.—Idem id. a don J. J. de la Audiencia de Tarragona.

Lease mañana
EL CORREO ESPAÑOL
Si desde el punto de vista doctrinal tiene importancia capitalísima el monumental discurso del insigne Mella, con que honramos hoy las columnas de El Correo Español, el que pronuncie esta tarde, y que, Dios mediante, daremos a conocer mañana a nuestros lectores, tendrá excepcional interés político.

Lease mañana
EL CORREO ESPAÑOL

Extranjero
INFORMACIÓN TELEGRÁFICA
(DE LA AGENCIA FABRA)
El nuevo Gabinete chino.

Sanghai 12.—Hoy se ha hecho pública la composición del nuevo Gabinete chino.

En él figuran como primer ministro y presidente del Consejo el príncipe Thung; el ministro de Exteriores, un extranjero se ha encargado Chuhuhui.

Los reyes de Noruega.
Portsmouth 12.—Los reyes y el príncipe heredero de Noruega han llegado a este puerto, a bordo del Victoria and Albert.

El Numancia en aguas de Italia.
Spiezia 12.—Procedente de Génova ha llegado a este puerto al buque-escuela español Numancia, cambiando con la plaza los saludos de ordenanza.

El comandante visitó a tierra, visitando el jefe del departamento marítimo y autoridades.

El Montevideo.
Nueva York 12.—El sábado llegó a este puerto, procedente de Chile, el vapor Montevideo, de la Compañía Andaluza.

Asamblea del Episcopado francés.
París 12.—El periódico La Croix dice ha reunido nuevos datos que le permiten anunciar que, salvo caso imprevisto, los Obispos celebrarán su próxima Asamblea por todo el mes de Enero de 1907.

Crimen entre españoles.
Argel 12.—En Guyotville unos cazadores españoles han matado a dos compañeros, hiriendo de gravedad a los otros tres.

De viaje.
Munich 12.—El emperador, la emperatriz y el ministro M. Tschokviy han llegado esta mañana, siendo recibidos por el príncipe y princesa reales.

La muerdumbre tributó a los soberanos una cariñosa ovación.
Ministro dimisionario.

Berlin 12.—Dícese que el emperador Guillermo le ha aceptado ayer la dimisión al ministro de Agricultura von Prussing, Mr. Poelbielsky, quedando encargado de sustituirlo provisionalmente el ministro del Interior.

Varios al trabajo.
Copenhago 12.—Hoy se ha reanudado por completo el trabajo, así que ocurrirá el menor incidente.

Huelva.
Hamburgo 12.—Societarios desorganizados de cereales que trabajan a destajo se han declarado en huelga esta mañana.

La separación de la Iglesia y el Estado.
París 12.—Cámara de Diputados.—Comunicación de las Intenciones sobre política religiosa.
El diputado católico, M. Pion, presidente que es de la llamada «Acción Radical», demuestra el por qué no pudo el Papa aceptar la ley de separación, y senta los argumentos que son de acudir a esta importante cuestión: «Da no unificar la ley de separación, es ser el Gobierno quien habrá declarado la guerra a los católicos.»

de Cuba, ha fallecido en Bakersfield (California).

La incursión boer.
Londres 12.—Una nota comunicada a los periódicos de este país dice que el jefe de una de las expediciones boeras a Natal no va otra cosa en la incursión boer, sino una expedición de filibusteros, pero que, sin embargo, conviene vigilar.

Londres 12.—Cámara de los Comunes.
Habiendo del particular, Mr. Churrell dice que el Gobierno ha pedido al gobernador de la colonia alemana capture a los filibusteros que se han refugiado en dicha colonia, pues Inglaterra se propone reclamar su extradición por robos e intentos de asesinatos.

Choque de trenes.—Cuarenta muertos.
París 12.—Según un telegrama procedente de Valperoso, un tren de emigrantes ha chocado en Woodville con un tren de marcos, resultando 40 muertos y 35 heridos.

De bandido a jefe.—Descuento en Eez.
Tanger 12.—El Reissali ha recibido directamente órdenes oficiales del sultán nombrándolo jefe de Arcila y de las provincias vecinas; es, pues, investido oficialmente de la autoridad sobre los territorios que se extienden entre Tánger, Larache y el «Kaifit» Demansour.

Los habitantes de Reissali han sido invitados a asistir a las grandes agasaps del Zinat.

Mr. Gummere ha hecho hace unos cuatro días una visita al sultán. Se supone sea la primera.

Ensayos de aviación.
París 12.—Esta tarde, a las cinco, al célebre aeronauta Santos Dumont ha efectuado una nueva experiencia, consiguiendo volar a cinco metros de altura, con el viento contrario, en una extensión de 220 metros, en veintidós segundos. La mayor velocidad que ha realizado durando dicho trayecto ha sido de 82 metros 80 centímetros en siete segundos, correspondiendo a una velocidad de 42 kilómetros por hora.

Contra la política antireligiosa del Gobierno.
(POR TELÉGRAFO) Trias y Pallada.—Mitin católico en procto.

Reus 12 (9).—Comisiones de las Asociaciones católicas de Reus han bajado a la estación del ferrocarril para saludar a los señores Trias y Pallada a su paso para Barcelona, ofreciéndoles una gran cantidad de delegados católicos de esta población.

Prepara en Reus un grandioso mitin católico.—Corresponsal.

Asamblea en Algeciras.—Poblaciones que protestan.
Algeciras 12 (11).—Miles de católicos, reunidos en Asamblea en Algeciras, con representantes de Almería, Granada, Almería, Cádiz, Málaga, Játiva, Gataívia, Valencia, y otras poblaciones, protestan contra el proyecto de ley de Asociaciones, contra la restitución sobre el matrimonio civil del conde de Romanos, y contra las leyes infamadas al dignísimo Arzobispo de Valencia.—Corresponsal.

Senado.
Sesión del día 12 de Noviembre de 1906.

Da principio a las tres y treinta, presidiendo el Sr. Montoro Ríos.

A las tres y treinta. En el banco azul el ministro de Guerra.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura a varias proposiciones de ley. La Cámara va autorizando.

Entre los señores agraristas los señores Primo de Rivera, Polavieja, Azarías, Ochoano, y Weyer.

El conde de VALENCIA dirige un ruego al ministro de Estado.

El general OCHOANO anuncia una interpelación al ministro de la Guerra sobre la revisión de las bases de capitales generales de la ley de Asociaciones de la Guerra, manifestando que puede explicarlas en el acto.

ga que de la misma manera que no pudiendo exceder de 180 el número de senadores vitalicios, estando siempre en la plantilla, lo mismo debe ocurrir con la plantilla de capitales generales.

Término diciendo el ministro de la Guerra que después de los señores mencionados no está en el cierto al asegurar, como manifestó en la otra Cámara, que no había ningún tanteo general en condiciones para el ascenso, cuando él por su parte que no hay con tal aptitud y con meritos suficientes por su historia militar.

Recorda las manifestaciones hechas por el general Laque, de que no quería ocuparse de las campañas coloniales.

El ministro de la GUERRA (expectación) dice que el Gobierno cumple en esta cuestión de ascensos con las previsiones de la ley, que así termina como máxima cuatro capitales generales, pero no indico el mínimo.

Compara al Ejército español con el de Francia, dando un solo mérito a cada uno de los tres, y dice que quiere dignificar al Ejército y la clase de capitales generales.

Manténase el proyecto, que sea un premio extraordinario al entendimiento y al valor.

Assegura que no tiene animosidad alguna contra sus compañeros, pero juzga que sobre el cumplimiento de la ley, y que esta no quiere que se aumenten los capitales generales.

Término diciendo que aunque el día de mañana se le pudiese dar 6 000 duros que lleva asignado el cargo, preferiría morir pobre, mirando por el interés de la Patria.

El general PRIMO DE RIVERA tercia en la interpelación.

Comienza diciendo que para él todas las cuestiones del Ejército las considera cuestiones de país y de la Patria.

Dice que el ministro de la Guerra ha sembrado una gran cantidad, cuyo fruto ha de dar grandes resultados.

Juzga que las cuestiones del Ejército no deben tratarse bajo la base de los partidos, sino por causas de ellos.

Interpreta los textos de la ley, en que dice que la clase de capitales generales se reducirá a cuatro.

Hace referencia al art. 2º de la ley constitutiva del Ejército, sobre el ascenso a capitán general, en que no se excluyen los de la clase de la reserva.

Recorda los servicios del general Luque como capitán general de Andalucía.

Dice después que el Gobierno puede elegir sin faltar a la forma general de la escala de reserva.

Recorda que en las últimas fiestas reñidas se le enviaron para la corrida regis de tendones de sol, que hoy no se le ha juzgado ni sus propios de su asistente.

Habla de las prerrogativas que tienen los capitales generales y los puertos que deben ocupar.

Dice que el ministro debe cubrir las vacantes de capitales generales para cumplir la ley, y al día siguiente, presentará a los señores amoniciados los capitales generales que quiere.